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pregunto, señora consellera: ¿qué planes y qué prioridades 
tiene la conselleria en materia de salud mental?

Muchas gracias .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Subías .

Honorable consellera . Quan vosté vullga .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gràcies, senyor president .

Señor Subías, el Consell ha fijado la salud mental como la 
prioridad . No hay salud sin salud mental, como bien nos dice 
la Organización Mundial de la Salud . Por ello, los prime-
ros meses creamos la Oficina autonómica de salud mental, 
adscrita directamente a la Dirección General de Asistencia 
Sanitaria, porque para la conselleria la sanidad universal y 
salud pública, mejorar la salud mental, es uno de los objetivos 
estratégicos de nuestras políticas sanitarias .

Por ello, también hemos puesto en marcha la Estrategia de 
salud mental de la Comunitat Valenciana, que presentamos 
el pasado 20 de septiembre . Un proyecto común de perso-
nas, para personas, fruto del trabajo en equipo, de más de 
150 profesionales, asociaciones de usuarios y también fami-
liares . Estamos saldando, como usted muy bien dice, estamos 
saldando una deuda histórica en la Comunidad Valenciana, 
después del olvido sistemático del antiguo gobierno del 
Partido Popular, que desde 2001 no había abordado ninguna 
iniciativa integral en materia de salud mental .

La Estrategia de salud mental de la Comunitat Valenciana es 
una herramienta de planificación hasta el 2020, para mejo-
rar la atención a los problemas de salud mental, visualiza la 
importancia de la salud mental, proporciona un esquema 
general, describe objetivos y planifica y prioriza acciones.

De todo ello quiero destacar que presta una atención espe-
cial a la atención al trastorno mental grave, a la atención a 
la infancia y a la adolescencia, y también a la prevención del 
subsidio . Y que todo esto lo hemos hecho teniendo en cuenta 
la perspectiva de género en todas las acciones y teniendo 
también muy presente a las mujeres víctimas de violencia de 
género .

Además se incorpora una visión integral para la lucha contra 
el estigma y la discriminación y mejorar la imagen que tiene 
la sociedad de las personas con trastorno mental .

La estrategia plantea una reorganización de los servicios diri-
gida . En primer lugar, a impulsar la atención comunitaria; en 
segundo, la rehabilitación, y el tercero, a la atención integral . 
Con los siguientes objetivos: una cobertura total de hospita-
lización de día en todos los departamentos; aplicar o ampliar, 
mejor dicho, la atención a la población infantil y adoles-
cente, pasando de dos a cinco hospitales de día; la integra-
ción funcional en la red de salud mental de la conselleria de 

los dispositivos de media y larga estancia dependientes de las 
diputaciones . Y en esa línea, y con los objetivos previstos en 
la estrategia, presentamos la pasada semana en Castellón el 
nuevo modelo de red asistencial de salud mental . A través de 
la integración funcional de los recursos sanitarios y asisten-
ciales se garantizará la continuidad asistencial, la atención 
por procesos y la participación activa de los profesionales, los 
usuarios y sus familiares .

Además, con el nivel de autoexigencia que nos hemos puesto, 
que es muy alto, hemos introducido los criterios de calidad 
para evaluar, conforme dictamina la Organización Mundial 
de la Salud, y así tendremos ese check, esa evaluación de cali-
dad en los departamentos .

Y todo esto lo hemos hecho enmarcado dentro del IV Plan 
de salud de la Comunidad Valenciana, y por supuesto con 
la estrecha colaboración con la Conselleria de Políticas 
Inclusivas e Igualdad, porque esto es una tarea de todos, 
de todo el Consell, que confío que llevemos hacia adelante, 
conjuntamente también con la sociedad valenciana .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Pregunta 508, que pregunta la il·lustre diputada Maria Josep 
Ortega, a la consellera de medi ambient i agricultura .

Sol·liciten vostés la . . . Sí, quan vosté vullga .

La senyora Ortega Requena:

Senyor president .

Senyories .

Senyora consellera de medi ambient, canvi climàtic i desen-
volupament rural .

9 de març de l’any 2009 . L’expresident de La Generalitat, 
Francisco Camps, acudia a Carlet acompanyat de cinc conse-
llers, senadors, diputats, alcaldes i regidors del Partit Popular, 
a més autobusos plens de persones que eixiren des del poble 
cap al polígon industrial a posar la primera pedra del Centre 
Tecnològic Hortofrutícola de Carlet, dient en la seua inter-
venció literalment: «Una persona antes de entrar me ha 
dado un papelito que ejemplifica lo que estamos haciendo 
hoy aquí . Esta primera piedra es sembrar, cultivar y reco-
ger los frutos .» Va insistir que el centre se sumava a una 
xarxa de centres de recerca que permeten la modernitza-
ció constant de la nostra forma de produir i de vendre . Va dir 
també, senyories, que la seua construcció era la modernit-
zació de tot el procés que acaba sent riquesa, llocs de treball 
i un concepte cobert d’expectatives . Un concepte cobert 
d’expectatives .

Per a fer-lo, l’Ajuntament de Carlet va cedir una parcel·la de 
2 .081 metres quadrats . I en la conselleria digueren que es faria 
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càrrec de la construcció amb una inversió de 3 .254 .456 euros . 
Eixe dia la consellera, Maritina Hernández, va presentar el Pla 
especial de recolzament al sector agroalimentari . I eixia en 
premsa que «fue largamente ovacionada al señalar que estaba 
segura de que todos estaban en esa convocatoria para defen-
der la dignidad de un pueblo, de un nombre y de un cargo» .

Per a rematar-ho, l’exalcaldessa de Carlet va dir: «Presidente, 
con mucha seguridad, firmeza y convicción, todos confia-
mos en ti, pues haciéndolo tenemos garantizado el desarro-
llo económico, cultural y social de la Comunidad Valenciana . 
Todos vemos en ti al faro que nos orienta hacia buen puerto, 
porque para ti, president, lo más importante es y será esta 
tierra, esta gente y su bienestar .»

Deia la crónica, en definitiva: «Un día que Camps nunca olvi-
dará .» Carlet tampoc . Després ens enteràvem (rialles) que la 
conselleria va sol·licitar la seua construcció només dos dies 
abans de posar la primera pedra de Camps .

Però ahí no acaben les barbaritats que han passat en este 
centre . A mitjans de setembre de 2009 fallaren dos ancorat-
ges i va provocar que caiguera l’estructura . La conselleria va 
dir que era perquè havia plogut .

El 15 de gener de 2010 caigueren cinc barandats de l’obra, 
dos de la part frontal i tres de la part de darrere, d’entre ells 
un voladís en la segona planta . Conselleria va dir que era 
perquè feia vent .

Van assegurar que este centre tecnològic hortofrutícola es 
dedicaria a la investigació, desenvolupaments i innovació, 
transferència de tecnologia i formació de joves en l’horto-
fruticultura . Va dir la consellera que «las líneas de actuación 
que se llevarían a cabo se centraran básicamente en la intro-
ducción, ensayo y evaluación de nuevas variedades, sanea-
miento del material vegetal, estudios para la utilización de 
aprovechamiento de recursos hídricos, mejora de técnicas de 
cultivo» . Un ramat de coses .

Efectivament, ahí estan els vuit laboratoris novets, de trinqui, 
sense estrenar, en provetes, cadires i material encara emboli-
cats en el seu plàstic .

En 2010 asseguraren que estaria al cent per cent del seu 
rendiment . Però no, ni en 2010, ni en 2011 es va inaugurar .

Davant les crítiques de Compromís municipal, el PP munici-
pal el va omplir de personal d’entitats d’altres edificis, com 
ara el Comité d’Agricultura Ecològica, per a fer-se fotos i 
dir-nos que estàvem equivocats .

És a dir, que del que se’ns va dir, res, absolutament res .

Després de tot eixe malbaratament, és l’aeroport dels avions 
de la Ribera este centre hortofrutícola . Un enorme forat 
negre en la gestió de polítiques destinades a la modernització 
i millora del sector agrari valencià .

3.000 euros de manteniment elèctric al mes. Un edifici ple 
de goteres . Els centres d’energia s’inunden cada vegada que 
plou . Un fred insuportable en l’estiu i una calor que no es pot 
aguantar a l’hivern. En fi, una calamitat des del punt de vista 
de l’edifici. Però una calamitat també en la serietat i en la 
preocupació per un sector estratègic . . .

El senyor president:

Senyoria .

La senyora Ortega Requena:

…de la nostra economía –acabe .

El sector agrícola, senyora consellera, s’ha maltractat durant 
anys . I li pregunte sobre: quines accions tenen previstes des 
de la seua conselleria sobre el futur d’este centre tecnològic 
hortofrutícola de Carlet .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Honorable consellera .

 

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Buenas tardes, señorías .

Muchas gracias, president .

Pues, mire, usted ha descrito muy bien una más de las ruinas 
en diferido que nos hemos encontrado y que seguimos 
encontrándonos . Y desde luego entiendo que como alcaldesa 
se realice esta pregunta, no solo desde que tomó posesión, 
sino también desde que estaba en la oposición; y yo también 
me lo pregunto, qué podemos hacer y qué vamos a hacer .

Y les voy a ser a todos ustedes muy sincera, porque es muy 
frustrante, muy frustrante no poder ir más allá que de las 
buenas intenciones .

Y la frustración viene, no solo de la falta de presupuesto que 
permita que este centro funcione y ni por la falta de finan-
ciación por parte del estado que sea justa de una vez por 
todas con el País Valencià, sinó por la gestión interesada que 
ha padecido la Comunidad Valenciana a lo largo de años de 
gobierno del Partido Popular .

Porque a mí me surgen también muchas preguntas . 
¿Realmente les interesaban las frutas y hortalizas de la 
Ribera? ¿O había intención de hacer obras propagandísticas 
que no tienen nada que ver con las necesidades del sector?

¿Cómo se pueden construir edificios sin dotación alguna 
de personal, plan de funcionamiento ni presupuesto para 
financiar?

¿Para qué construían edificios para investigación si en los 
centros de investigación en funcionamiento no cubrían las 
vacantes existentes y fueron vaciados de personal?
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¿Con qué previsiones construyeron el centro de Carlet de 
investigación frutícola? Ya sabemos que poca o ninguna. 
El Instituto Tecnológico del Vino de Requena, el Centro de 
Sanidad de Segorbe, el Centro de Tecnologías Limpias o el de 
la almendra de Almassora .

¿Para qué se gastaron 300 .000 euros en la reparcelación de 
un solar en Alcàsser si sabían que no iban a poder asumir el 
personal que allí proyectaba el Centro de Investigación de 
Flores y Plantas?

En fin, nos preguntamos ahora, en el centro de Carlet y en 
todos los demás, qué podemos hacer, cuando además el 
Partido Popular vació de personal, de funcionarios, de técni-
cos la conselleria y sus centros de investigación .

Porque es que esto no es solo un problema de falta de perso-
nal, sino también de una herencia minada de continentes 
sin contenido. Edificios como el de Carlet, con el agravante 
además de que fue construido cuando ya estábamos en plena 
crisis, y hemos podido constatar en todos ellos la predilec-
ción de los anteriores responsables de agricultura y medio 
ambiente por la construcción, pero por la construcción a 
secas, sin nada más .

La pregunta yo la dejo aquí abierta . Porque construir con 
qué fin, para qué si no se dotaba y no se preveía. El centro 
de Carlet, lo sabe muy bien, tiene un uso parcial, un uso al 
que fueron forzados a moverse los funcionarios que estaban 
en otro centro que sí que reunía las condiciones . Un centro 
que para que esté en plena operatividad y podamos redu-
cir todos esos gastos, porque vienen en gran parte, que son 
gastos relacionados con la obra, para el cual no tenemos 
presupuesto ahora mismo . Otro centro, por ejemplo, el de 
Almassora, que nunca se dotó de medios, de mobiliario, de 
personal. Y ahí está, estamos tramitando con mucha dificul-
tad para darle un uso digno .

Otro centro, el Instituto Tecnológico del Vino, en Requena, 
decorado con todo lujo; ahora, eso sí, un laboratorio de catas 
desmantelado, prácticamente vacío, también con otra gente 
que se movía y en su momento sin saber por qué ni para qué .

En fin, demasiados despropósitos. Y demasiados mientras 
que el señor Montoro de turno no nos permita aumentar 
los gastos de capítulo I, de personal, y nos sigan ahogando 
presupuestariamente .

Mientras tanto no estamos en condiciones de subsanar tanto 
despropósito . Y mientras tanto tenemos que buscar esas 
otras utilidades que le puedan dar una salida digna y que no 
afecte sobre todo al bolsillo de los valencianos, pero que se 
ajuste a una utilidad y a una necesidad pública .

Estamos valorando, en ese y en otros centros, la cesión a la 
universidad, reconversión en centro educativo, servicios de 
bienestar social, e incluso su venta . Pero ahora son opciones 
que son muy difíciles de instrumentar .

Y perdone que en este caso no pueda ofrecer una respuesta 
en positivo, me gustaría, pero estaría mintiendo si lo hiciera, 
y no quiero hacerlo .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Pregunta 191, que formula la il·lustre diputada Isaura 
Navarro a la consellera de Sanitat .

Quan vosté vullga .

La senyora Navarro Casillas:

Gràcies, senyor president .

Vull començar la meua intervenció saludant les merave-
lloses alcaldesses dels pobles de València i l’alcalde també, 
i Carmen Alagarda també, una lluitadora que ha vingut 
moltes vegades i me crida per telèfon per a plantejar-me, 
com la resta, quina és la situació de la prestació de l’assistèn-
cia sanitària d’estos pobles de València . El Saler, el Palmar, 
el Perellonet, la Torre, Forn d’Alcedo porten anys sol·licitant 
una millora de la seua assistència sanitària . Cap de les seues 
demandes ha sigut atesa .

Així, pateixen falta de personal, de material bàsic, d’infor-
mació i de coordinació, i especialment una carència que està 
també molt estesa, que és la dels pediatres .

Als pobles de València únicament Castellar-Oliveral té un 
centre de salut, la resta són consultoris auxiliars .

Jo la convidaria a anar a vore alguns d’estos consultoris auxi-
liars, especialment el del Perellonet, que diuen que és la casa 
de Pin i Pon . Jo crec que a soles de la casa de Pin, perquè Pon 
ja no cap .

Molts dels membres del personal sanitaris que treballen al 
centre de salut de Castellar-Oliveral són l’únic recurs dels 
pobles, dels veïns d’estos poblats, d’estos pobles . Actualment 
no hi ha ni un auxiliar administratiu ni un auxiliar d’inferme-
ria, ni un zelador per a cada centre .

De fet, com totes les cridades van al centre de Castellar, la 
centraleta està completament saturada .

En estos problemes d’assignació de recursos, el que passa és 
que al final la gent no va a eixos centres sinó que el que fe és 
anar-se’n a l’hospital directament a València . Estem parlant 
de pobles que estan al voltant de 30 quilòmetres, que tenen 
estes carències existencials .

Els horaris són molt, molt reduïts . El Palmar i el Perellonet 
compartixen els metges de família en jornades de dilluns a 
divendres, reduint el servei d’atenció primària que s’ha de 
donar a la ciutadania . Un horari tan reduït que seria…, que 
a més, després d’eliminar les vesprades . El pediatra només 
atén dos hores a la setmana en el Palmar i en el Perellonet; 
en el Saler, dos dies, dos hores i mitja, on n’hi ha a més un col-
lege, un col·lege públic on van tots els xiquets i xiquetes del 
voltant .

A més, quan s’ha produït una baixa del pediatra no s’ha subs-
tituït . N’hi han metges que no s’han substituït . El cas de Forn 
d’Alcedo, que s’ha quedat sense atenció, sense cap atenció 


